



## **AGENDA INFORMATIVA**

### **TODO UN SISTEMA DE NOTICIAS EN LA RED**

**Fecha: 27 de MARZO de 2013**

**José Heredia.** Desde Cajamarca para la región: AGENDA INFORMATIVA, propuesta periodística donde la información, el análisis y el debate tienen un espacio importante hacia la construcción de una Cajamarca Sostenible. Les saluda José Heredia y junto a Lourdes Alva les presento un resumen de las noticias que escuchará hoy:

**Lourdes Alva.** Hoy es miércoles 27 de marzo de 2013. “Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”...

## **Comentario**

### **TITULARES**

**Pobladores que rechazan la expansión minera en cabeceras de cuenca pifiaron al ministro, René Cornejo, al alcalde de Cajamarca, Ramio Bardales, a los alcaldes provinciales y distritales que apoyan la imposición del proyecto minero Conga en complicidad con el gobierno Central.**

**El dirigente rondero, Mariano Mendoza Zafra, dijo que se movilizan por conciencia en defensa del agua, nos da pena que el Ministro, René Cornejo, esté utilizando a los alcaldes para movilizar a humildes campesinos del interior de la región con engaños para presentarlos como si fueran seguidores del presidente, que traicionó al pueblo.**



---

*“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”*

## **Universidad Nacional de Jaén ya cuenta con terreno propio para construcción de su local institucional**

**Se espera que el gobierno regional de Cajamarca dé viabilidad al proyecto de implementación del Cetpro Santa Cruz, sostuvo el presidente de la comisión transitoria, Licenciado Orlando Zamora Fernández**

**El desborde del río Chotano a consecuencia de las fuertes lluvias que continúan cayendo en la provincia de Chota, acabó con varias chacras de cultivo ubicadas en la ribera del afluente en la comunidad de Chimchim, centro poblado de Yuracyacu.**

**La Unidad de Gestión Educativa Local de Cutervo, entregó Resolución de creación de la Institución Educativa Secundaria de Miraflores, del distrito de Santo Domingo de la Capilla.**

**La DISA – Cutervo hace entrega de equipos médicos al Centro de Salud Sinchimache. El director César León Pérez realizó la entrega de una camilla ginecológica y materiales de escritorio.**

**DISA – Cutervo realiza taller de capacitación sub regional dirigido a personal de salud de toda la provincia de Cutervo, con la participación de las 10 microsredes.**

**PRESIDENTE REGIONAL HIZO ENTREGA DE VEHICULOS Y EQUIPOS DE SALUD A ESTABLECIMIENTOS DE LA SUBREGIÓN.**

**DIRECTOR DEL INPE DESCARTA ABUSO DE AUTORIDAD Y COBROS INDEBIDOS A FAMILIARES DE INTERNOS.**



---

*“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”*

**GOBIERNO REGIONAL INVIERTE MÁS DE CIEN MILLONES DE  
NUEVOS SOLES EN PROVINCIA DE CAJABAMBA**

**CON DEVOCIÓN Y FE CATÓLICA SE CELEBRA LA SEMANA SANTA EN  
LA PROVINCIA DE CHOTA.**

**En San Pablo durante enero y febrero se registraron 120 casos de  
EDAS y 320 casos de IRAS en menores de 5 años.**

**Comunidades Awajún contarán con su propio centro de recursos.  
La Gerencia Regional de Desarrollo Social elaboró el  
levantamiento y verificación del terreno en las localidades de  
Supayaku y Los Naranjos – San Ignacio.**

**UGEL Cutervo promueve capacitación en el manejo del SIAGE a  
promotores educativos, directores y asistentes. *La capacitación  
será durante los meses de marzo, abril y mayo del presente año.***

**La capacitación a docentes en diferentes áreas, a través de la  
UGEL – Cutervo, seguirá siendo una prioridad del Gobierno  
Regional Cajamarca**

**La UGEL-San Miguel realiza I Seminario de Capacitación a  
trabajadores del sector educación. *El seminario se desarrollará en  
dos modalidades: Presencial del 25 al 27 de marzo y No  
Presencial del 01 de abril al 30 de mayo del presente año.***

**UGEL Chota cumple en un 70% con distribución de materiales  
educativos; entre ellos textos escolares y cuadernos de trabajo en  
13 distritos de la provincia.**



## **DESARROLLO.**

Ministro de Vivienda, René Cornejo, fue pifiado por cajamarquinos

**Pobladores que rechazan la expansión minera en cabeceras de cuenca pifiaron al ministro, René Cornejo, al alcalde de Cajamarca, Ramio Bardales, a los alcaldes provinciales y distritales que apoyan la imposición del proyecto minero Conga en complicidad con el gobierno Central.**

Los manifestantes corearon durante su mitin en la plazuela Amalla Puga: “Ollanta traicionero cumple tu palabra”, “la sangre derramada jamás será olvidada”, “El agua se defiende el agua no se vende”, etc.

**El dirigente rondero, Mariano Mendoza Zafra, dijo que se movilizan por conciencia en defensa del agua, nos da pena que el Ministro, René Cornejo, esté utilizando a los alcaldes para movilizar a humildes campesinos del interior de la región con engaños para presentarlos como si fueran seguidores del presidente, que traicionó al pueblo.**

Por su parte la sub-secretaria regional del SUTEP, Teresa Mattos, dijo que el gobierno de Humala pretende dividir al movimiento social con regalos para imponer el proyecto minero Conga, el movimiento social continúa firme en la defensa de las zonas de recarga hídrica en la región Cajamarca hasta lograr la inviabilidad de Conga.



---

*“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”*

## **Universidad Nacional de Jaén ya cuenta con terreno propio para construcción de su local institucional**

Las gestiones fueron hechas por el gobierno regional de Cajamarca ante el Ministerio de Agricultura a través de la Dirección Regional del Sector.

Las gestiones hechas por el gobierno regional de Cajamarca ante el Ministerio de Agricultura dieron sus frutos esperados. Milton Von Hesse, titular del Sector, firmó el pedido de transferencia patrimonial de un área de terreno de 44.0847 hectáreas para la Universidad Nacional de Jaén que comprende parte del predio La Granja Yanacuyacu II.

La transferencia del inmueble ubicado en la parte norte de la ciudad de Jaén, márgenes izquierda y derecha de la carretera asfaltada Jaén- San Ignacio, se hizo mediante Resolución Ministerial No. 0088-2013-del Ministerio de Agricultura de fecha 20 de marzo del 2013.

Las gestiones administrativas, de campo y elaboración de documentos técnicos, estuvo a cargo de un equipo de profesionales del gobierno regional de Cajamarca a través de la Dirección Regional de Agricultura, quien elaboró el Expediente Técnico para la legalización de la transferencia del área del terreno.

Con ello se cumple el anhelo de los hermanos del norte y oriente peruano, de tener una alternativa en educación universitaria, oportunidad para nuestros jóvenes que se desarrollan profesionalmente, contar con su propia universidad para cambiar el rumbo y destino de sus pueblos, y ayudar a construir el Nuevo Modelo de Desarrollo para Cajamarca, afirmó presidente regional



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**  
**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y**  
**RELACIONES PÚBLICAS**



---

*“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”*

Gregorio Santos Guerrero.

Como se recuerda, en diciembre del 2011 con Resolución N°647-2011-CONAFU se otorgó la autorización de funcionamiento para brindar servicios educativos de nivel universitario en las carreras de Ingeniería Civil, Mecánica y Eléctrica, Industrias Alimentarias, Ingeniería Forestal y Ambiental, y Tecnología con especialidad en Laboratorio Clínico.

#### DATO

La gestión se realizó con el objetivo de implementar el Proyecto de Desarrollo Institucional (PDI) y para ello fue necesario contar con terrenos adecuados que posibiliten la construcción de infraestructura.

**Se espera que el gobierno regional de Cajamarca dé viabilidad al proyecto de implementación del Cetpro Santa Cruz, sostuvo el presidente de la comisión transitoria, Licenciado Orlando Zamora Fernández**

Tras precisar que el proyecto sobre equipamiento del CEPRO Santa Cruz fue elaborado con el apoyo de la comisión evaluadora de la región Cajamarca en la persona del Ing. Manuel Quispe Becerra, la institución sí cumple con los requisitos para que la iniciativa sea declarada viable.

El equipamiento será de los módulos de peluquería básica, asistencia en panadería y pastelería, confección textil, computación informática, además se tendrá carpintería metálica e industrias alimentarias, refirió.



---

*“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”*

Así mismo dijo que el presupuesto aproximado que se maneja es de 1 millón y medio de soles.

**AUDIO: CETPRO SANTA CRUZ**

**DESBORDE DE RÍO CHOTANO ARRASÓ CON CULTIVOS.**

**El desborde del río Chotano a consecuencia de las fuertes lluvias que continúan cayendo en la provincia de Chota, acabó con varias chacras de cultivo ubicadas en la ribera del afluente en la comunidad de Chimchim, centro poblado de Yuracyacu.**

La torrencial lluvia que se registró el último domingo, produjo el rebase de las aguas, malogró chacras de maíz, inundó terrenos y se llevó algunos árboles, reportó el ciudadano Wilfredo Carranza Idrogo, uno de los afectados.

El desastre afectó a un promedio de 150 pobladores de la comunidad de Chimchim desde el denominado puente “Choza” hasta inmediaciones del cementerio “San Juan”.

Las causas del desborde del río a parte de las intensas lluvias, se debería también al arrojado de desmonte en el afluente, denunció Carranza Idrogo.

A su vez pidió la urgente intervención de Defensa Civil con maquinaria para limpiar el río y evitar que esto hechos se sigan repitiendo, perjudicando a muchas familias con la pérdida de sembríos, pastizales y la inundación de terrenos.

**AUDIO: WILFREDO CARRANZA**



---

*“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”*

**La Unidad de Gestión Educativa Local de Cutervo, entregó Resolución de creación de la Institución Educativa Secundaria de Miraflores, del distrito de Santo Domingo de la Capilla.**

Mediante la resolución N° 056 de fecha 23 de marzo de 2013, la Unidad de Gestión Educativa Local de Cutervo, cumpliendo con las políticas de llevar más educación a los pueblos alejados, el último fin de semana hizo entrega oficial de la resolución de creación de la institución educativa del caserío de Miraflores.

El director encargado de la Unidad de Gestión Educativa Local de Cutervo, Daniel Gavidia Efus; manifestó que otra de las tareas pendientes es la implementación de esta institución educativa, con mobiliario y material didáctico para el proceso de enseñanza aprendizaje de los estudiantes.

Dijo que junto a la entrega de la resolución, también se les entregó pizarras acrílicas. “Se tiene que coordinar con la municipalidad distrital para la construcción de la infraestructura educativa porque el local donde iniciaron las labores educativas es inapropiado”, dijo.

**AUDIO: I.E MIRAFLORES**

**La DISA – Cutervo hace entrega de equipos médicos al Centro de Salud Sinchimache. El director César León Pérez realizó la entrega de una camilla ginecológica y materiales de escritorio.**

El citado funcionario indicó que en los próximos días se les hará entrega de una ambulancia, además dijo que en los próximos meses, el centro de salud en mención contará con 2 equipos de profesionales en Obstetricia, Medicina y Enfermería, lo que



---

*“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”*

permitirá obtener la categoría 1 – 3. Ello con el objetivo de que ésta funcione como Unidad Funcional; la cual beneficiará a Sanicullo Alto, Guayo, Pajurillo y La Laguna.

El Alcalde de Sinchimache, Felizardo Modragón Ochoa, el presidente de ronda y el teniente gobernador, agradecieron esta iniciativa por parte de la DISA – Cutervo.

La Dirección Sub Regional de Salud DISA - Cutervo, informó que seguirá trabajando de manera coordinada con el objetivo de brindar una atención de calidad en toda la provincia.

### **PRESIDENTE REGIONAL HIZO ENTREGA DE VEHICULOS Y EQUIPOS DE SALUD A ESTABLECIMIENTOS DE LA SUBREGIÓN.**

En ceremonia pública desarrollada en la plaza de armas de la ciudad de Chota, el presidente regional de Cajamarca, Gregorio Santos Guerrero, cumplió con la entrega de ambulancias, camionetas, motocicletas, ecógrafos, mesas de partos y mesas quirúrgicas ginecológicas, en beneficio de los establecimientos de la sub región.

Al acto asistieron delegaciones de los establecimientos de salud beneficiados con estos equipos, provenientes de las provincias de Santa Cruz. Hualgayoc y Chota.

En esta oportunidad se destinarán mesas de parto (20) para los distritos de Anguía, Chiguirip, Chimbán, Choropampa, Cochabamba, Lajas pión, Chalamarca, Llaucán, San Antonio Bajo, San Juan de La Camaca, Virgen del Carmen, Chugur, Hualgayoc, Morán Lirio, Udimá, Catache, Chancay Baños, Pulán y el hospital de Bambamarca.



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**  
**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y**  
**RELACIONES PÚBLICAS**



---

*“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”*

Los ecógrafos ultrasonido 4D serán para el hospital de Bambamarca, el centro de salud de Santa Cruz y el hospital de Chota, mientras que los ecógrafos ultrasonido 2D se entregarán en los centros de salud de Choropampa, Cochabamba y Yauyucán.

Las mesas quirúrgicas ginecológicas se entregarán al hospital de Bambamarca, al hospital de Chota, al centro de salud de La Púcara, Hualgayoc, Santa Cruz y Yauyucán.

Además se implementarán con motos lineales (2) a los centros de salud de Huallangate y Uticyacu y con 3 ambulancias al hospital de Chota, C.S. Chimbán y C.S. Chadín. También se contará con 2 camionetas nuevas para la sede.

En su alocución el presidente regional de Cajamarca, Gregorio Santos Guerrero, dijo que están haciendo todos los esfuerzos para implementar los centros sanitarios con el objetivo las brechas de salud en el ámbito de Cajamarca, incidiendo en la disminución de la mortalidad materna.

Por su parte los trabajadores de salud y población congregada en la plaza de armas, expresaron su felicitación al mandatario región por preocuparse por la salud de la población chotana y regional.

**AUDIO: GREGORIO SANTOS**

**DIRECTOR DEL INPE DESCARTA ABUSO DE AUTORIDAD Y COBROS INDEBIDOS A FAMILIARES DE INTERNOS.**

El director del INPE Chota, Américo Villanueva Salazar, descartó que exista abuso de autoridad y se realice cobros indebidos a los



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**  
**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y**  
**RELACIONES PÚBLICAS**



---

*“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”*

familiares que visitan a las personas que se encuentran reclusos en el establecimiento penitenciario.

Villanueva Salazar, aclaró que se ha prohibido la visita de familiares del recluso Jaime Ramírez Muñoz y otros beneficios, porque este ciudadano protagonizó una reyerta con otro interno el pasado domingo.

Por indisciplina la institución ha tomado estas medidas mientras se realiza las investigaciones. Además este sujeto ya tiene antecedentes de mala conducta en el centro penitenciario, refirió.

El recluso Jaime Ramírez Muñoz de 26 años, quien purga condena por el delito de lesiones graves, estuviera aislado, sin embargo por las condiciones de la infraestructura está junto a todos los reos, expresó el jefe del Inpe.

Amenazan de muerte a director del Inpe.

El jefe del Inpe Chota, Américo Villanueva Salazar, denunció ser víctima de amenazas de muerte desde el año pasado, presumiendo que se trate de familiares de algunos de los reclusos.

Del hecho se ha dado parte a las autoridades competentes, pero que ese hostigamiento no le amilanará para seguir en su trabajo, sostuvo.

Por su parte el jefe de seguridad del Inpe Chota, Luis Alberto Alvares Rojas denunció el intento de un motín por parte de algunos reclusos del establecimiento penal, hace algunos días atrás.



---

*“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”*

En este hecho está implicado el interno Jaime Ramírez Muñoz y otras cuatro personas y las investigaciones se vienen profundizando, inclusive se ha coordinado con la superioridad para determinar algunas medidas contra estos reclusos.

**AUDIO: AMÉRICO VILLANUEVA**

## **GOBIERNO REGIONAL INVIERTE MÁS DE CIEN MILLONES DE NUEVOS SOLES EN PROVINCIA DE CAJABAMBA**

El gobierno regional de Cajamarca invierte en obras y proyectos en la provincia de Cajabamba más de 100 millones de nuevos soles, informó el presidente Gregorio Santos Guerrero, en ceremonia de inauguración de nueva infraestructura de Institución Educativa “José Carlos Mariátegui” de Cauday, capital del distrito de Condebamba.

En su elocución la autoridad regional asumió su compromiso en construir el nuevo local para la Institución Educativa 82320 de Cauday.

**AUDIO: GREGORIO SANTOS – OBRAS CAJABAMBA**

## **CON DEVOCIÓN Y FE CATÓLICA SE CELEBRA LA SEMANA SANTA EN LA PROVINCIA DE CHOTA.**

Con el tradicional Domingo de Ramos, se inició la Semana Santa en la provincia de Chota, que este año coincide con la celebración de los 50 años de la prelatura de Chota y Cutervo.



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**  
**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y**  
**RELACIONES PÚBLICAS**



---

*“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”*

La Semana Santa, son los días más importantes del cristianismo y las celebraciones se hacen en comunión con toda la iglesia, recordando con fe y devoción la entrada de Jesús en la ciudad santa.

El párroco de la parroquia “Todos los Santos de Chota”, padre Galvarino Taica Gamonal, informó que los actos centrales se realizarán los días jueves 28, viernes 29 y sábado 30 de marzo.

El jueves 28 de marzo como ya es tradicional, se realizará la misa de la cena del señor (institución de la eucaristía, mandamiento del amor y del sacerdocio), y en horas de la noche la adoración con el santísimo.

Para el día viernes 28, se tiene programado las siguientes actividades: celebración y meditación de Vía Crucis en el coso “El Vizcaíno”, por la tarde celebración de la pasión del señor y en horas de la noche meditación de las siete palabras.

El sábado 29 de marzo continúa la celebración de Semana Santa con la vigilia y misa de pascua, culminado las actividades el día domingo con la resurrección de Jesús.

El religioso, invitó a la población para participar de estas actividades y a vivir la Semana Santa con profunda meditación, devoción y fe.

**AUDIO: GALVARINO TAICA**

**En San Pablo durante enero y febrero se registraron 120 casos de EDAS y 320 casos de IRAS en menores de 5 años.**



---

*“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”*

Se debe trabajar en equipo con todas las autoridades y se requiere más coordinación con el sector salud.

Durante los meses de enero y febrero en la Red de Salud San Pablo se registraron 120 casos de Enfermedades diarreicas agudas y 320 casos de infecciones respiratorias (IRA) en menores de 5 años aseguró la obstetrix Milagros Sánchez Guillén Directora de la Red de Salud VII de San Pablo quien también indicó que uno de los factores para que se registren estas enfermedades es el agua que se consume.

La Obstetrix Milagros Sánchez manifestó: “Tenemos en Enfermedades diarreicas agudas (EDA) 120 casos en menores de 5 años , en infecciones respiratorias(IRA) en menores de 5 años 320 casos y en problemas de enfermedades infecciosas y parasitosis en todos los grupos etarios tenemos 127 casos , estos reportes son de enero y febrero. Todavía no tengo los reportes de marzo por que esa información se cierra a fin de mes, estos casos se están presentando en menores de 5 años y sabemos que es un grupo etario muy vulnerable y lo que podemos hacer en salud son cosas preventivas y es un lavado adecuado de manos todo lo que es respecto a las diarreas que se está presentando y me está preocupando, justo estos reportes lo estoy viendo semanal y está aumentando y estamos analizando lo que está pasando y también tiene que ver mucho el agua que consumimos”

De otro lado la funcionaria de salud manifestó que es tarea de todos y no solamente de las autoridades, pero si vamos a sacar adelante a la provincia tenemos que trabajar todos y en coordinación con todas las entidades, pues este problema se presenta en toda la provincia y nosotros tenemos madres



---

*“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”*

mayormente de la zona rural pues San Pablo 85% es netamente rural y 15% urbana y el mayor porcentaje de los 120 casos IRAs pertenece al centro de salud San Pablo, por lo que si se quiere tomar medidas se tiene que trabajar en equipo con todas las autoridades y sobre todo más coordinación con el sector salud.

AUDIO: MILAGROS SÁNCHEZ

.....

**El Vicepresidente Regional, César Aliaga Díaz, señaló que el Gobierno Regional Cajamarca, en su deber moral de defender la cultura y sus organizaciones promotoras; se pronuncia firmemente contra la amenaza de desalojo de la Casa del Centro Cultural Algovipasa´R; ubicado en el Jirón del Comercio N°129.**

La Autoridad Regional dijo que “los procesos judiciales iniciados contra uno de sus ex socios encargado de su registro y administración siguen sin resolverse, quien por su ambición y codicia, vendió la propiedad colectiva; la cual estaba destinada a la promoción y desarrollo del arte en la ciudad de Cajamarca”.

“Conocemos del trabajo y trayectoria de Algovipasa´R y aplaudimos el reconocimiento que el Ministerio de Cultura del Perú está haciendo como Personalidad Meritoria de la Cultura. Por ello nos llama la atención la enorme diligencia para ejecutar el desalojo y la excesiva negligencia para obstruir y demorar los procesos que den solución justa a favor de la cultura cajamarquina”, añadió.

Finalmente dijo que el Gobierno Regional Cajamarca condena los actos de injusticia en contra del desarrollo cultural de Cajamarca.



---

*“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”*

“Nuestro mayor apoyo al desarrollo de la cultura local y regional”, concluyó.

**Cajamarca es el segundo productor de café a nivel nacional, existen 79 mil hectáreas con plantaciones y genera empleo a más de 34 mil familias.**

El presidente de la junta nacional de café, Anner Román Neira, dijo, “la región Cajamarca es el segundo productor de cantidad y calidad de café a nivel nacional, existen 79 mil hectáreas con plantaciones y genera empleo a más de 34 mil familias; mientras que a nivel mundial, el Perú se ubica entre los primeros diez países productores de café”.

El nuevo modelo de desarrollo que plantea Cajamarca está basado en potenciar las actividades productivas –agricultura y ganadería-, por ello el vicepresidente regional, Cesar Aliaga Díaz y el gabinete de asesores se comprometieron elaborar un proyecto de inversión pública en coordinación con la junta nacional del café, para potenciar la cadena productiva de café en la región Cajamarca.

El cultivo de café genera millones de puestos de trabajo a nivel nacional, mejora las condiciones de vida de las familias más pobres de nuestra patria; sin embargo, no existe políticas claras del gobierno central para masificar el cultivo del café a nivel nacional y ubicarse entre los primeros productores a nivel mundial, indicó, Anner Román Neira.

En la región Cajamarca existe un clima apropiado para producir el mejor café orgánico, esperemos ampliar la frontera de cultivo de café, renovar las plantaciones viejas para que la producción esté en crecimiento; con el proyecto de inversión pública, permitirá



---

*“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”*

controlar las plagas que atacan a las plantaciones de café para evitar pérdidas económicas en las familias productoras.

**Comunidades Awajún contarán con su propio centro de recursos. La Gerencia Regional de Desarrollo Social elaboró el levantamiento y verificación del terreno en las localidades de Supayaku y Los Naranjos – San Ignacio.**

La consejera regional por la provincia de San Ignacio, Elianita Zavaleta García, asistió al viaje de estudio conjuntamente con técnicos de la Gerencia de Desarrollo Social, quienes efectuaron el levantamiento de observaciones del terreno en donde se espera construir los centros de recursos.

Elianita Zavaleta García señaló que los centros de recursos son centros generalmente creados y soportados por la Administración Educativa donde se crean, recopilan y analizan materiales didácticos y recursos educativos en general, y se ponen a disposición de los profesores y los centros docentes.

“Constituyen pues servicios educativos polivalentes que dan soporte a las actividades pedagógicas de los centros de una determinada zona geográfica, y especialmente al trabajo pedagógico del profesorado, actuando como núcleos de dinamización pedagógica e investigación de nuevas metodologías didácticas”, sentenció la consejera.

**UGEL Cutervo promueve capacitación en el manejo del SIAGE a promotores educativos, directores y asistentes. *La capacitación será durante los meses de marzo, abril y mayo del presente año.***



---

*“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”*

El Centro de Recursos Tecnológicos de la Unidad de Gestión Educativa Local - Cutervo ha programado una capacitación docente en el Sistema de Información de Apoyo a la Gestión de la Institución Educativa (**SIAGE**)

La capacitación se inició con los promotores educativos, y el día 26 de marzo se reanuda con directores y asistentes del SIAGE, culminando el 08 de abril. La didáctica de trabajo es de 30 Instituciones Educativas por día; dividido en 08 grupos.

Posteriormente, las capacitaciones se desarrollarán en los distritos de Callayuc el 09 de abril y Toribio Casanova el 07 de mayo. El equipo de capacitadores está conformado por los profesores Wilson Espinosa Ochoa y Braulio Tello Flores, en coordinación con el Director Juan José Díaz Coronado.

**DISA – Cutervo realiza taller de capacitación sub regional dirigido a personal de salud de toda la provincia de Cutervo, con la participación de las 10 microsredes.**

La Dirección Sub Regional de Salud DISA Cutervo, a través del área de Dirección de Promoción de la salud (DEPROMSA) , organizan taller de capacitación Sub Regional de Salud denominado: “Funcionamiento del Centro de Promoción y Vigilancia Comunal del Cuidado Integral de la Madre y del Niño”, la cual inició el día de ayer 25 y se prolongará hasta el miércoles 27 del mes en curso.

Los organizadores, mencionaron que este taller servirá para mejorar las actividades que desarrollan nuestro personal de salud en los diferentes establecimientos de las microsredes y/o distritos.



---

*“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”*

Indicaron también, que se tiene como objetivo el fortalecimiento de competencias en el personal de salud, para el asesoramiento y trabajo conjunto con los diversos actores de la comunidad en acciones relacionadas al funcionamiento del Centro de Promoción y Vigilancia Comunal, orientado a promover prácticas saludables en la familia y en la comunidad.

**UGEL Chota cumple en un 70% con distribución de materiales educativos; entre ellos textos escolares y cuadernos de trabajo en 13 distritos de la provincia.**

En el nivel inicial se está beneficiando a más de 4 mil niños y niñas entre 4 y 5 años de la zona rural y de la ciudad con más de 9 mil cuadernos de trabajo “Aprendemos Jugando” y 880 guías de orientación para el docente.

Asimismo, son 74 mil 860 textos y cuadernos para los estudiantes de educación secundaria en las seis áreas curriculares de primero a quinto.

Los maestros también recibirán materiales educativos para mejorar el proceso de enseñanza de aprendizaje en diversas áreas curriculares, en el caso de secundaria se está distribuyendo 6 mil 244 manuales y Cds en las seis áreas curriculares del nivel secundario.

**La UGEL-San Miguel realiza I Seminario de Capacitación a trabajadores del sector educación. El seminario se desarrollará en dos modalidades: Presencial del 25 al 27 de marzo y No Presencial del 01 de abril al 30 de mayo del presente año.**



---

*“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”*

En la modalidad presencial, los temas que se abordarán son: Estrategias para la evaluación y supervisión educativa, movilización por la mejora de aprendizajes, Proyectos productivos, Las MYPES con enfoque ambiental, Legislación laboral y Gestión pública.

El curso se desarrolla simultáneamente en cinco distritos como sedes: San Miguel, Tongod, Unión Agua Blanca, La Florida y Bolívar; con la participación de trabajadores, nombrados, contratados y sin empleo del sector educación.

**La capacitación a docentes en diferentes áreas, a través de la UGEL – Cutervo, seguirá siendo una prioridad del Gobierno Regional Cajamarca**

La UGEL Cutervo viene cumpliendo los objetivos que se ha trazado durante esta gestión y muestra de ello, es la creación de 28 centros educativos de inicial, 22 PRONOEIs y 08 instituciones educativas secundarias.

El Director de la UGEL – Cutervo, Juan José Díaz, apuntó que se ha efectuado la compra de 10 motos lineales con recursos propios y 07 fueron donadas por la DRE – Cajamarca y serán empleadas por los promotores educativos.

“Se ejecutó el contrato oportuno a docentes; garantizando las actividades académicas en las instituciones educativas desde el 04 de marzo y se dio solución a los destakes de 194 docentes”, agregó el director.



---

*“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”*

**La UGEL Celendín capacita a los docentes y directores de esta provincia, desde el día 25 hasta hoy; miércoles 27, en el auditorio de la Casa de Promotores, durante las mañanas y tardes**

La capacitación abarca: exposiciones, comentarios, diálogos, preguntas, análisis, reflexiones, trabajos grupales, elaboración de sesiones de aprendizaje, elaboración de trabajos grupales, presentación de videos, elaboración de conclusiones, entre otras actividades.